

ENTREVISTA. **DANIEL AGUSTO**, exalcalde de Calama y su formalización por fraude al fisco en caso Comdes:

“Vamos a luchar. No voy a permitir que me quieran sacar por secretaría”

Constanza Caldera Pfeiffer
cronica@mercurioantofagasta.cl

Un poco más tranquilo, asegura estar el exalcalde de Calama, Daniel Augusto, quien estuvo dos días en prisión preventiva tras ser formalizado por fraude al fisco y negociación incompatible el 3 de mayo por el caso Comdes, medida cautelar que fue revocada por la Corte de Apelaciones de Antofagasta. Tras la resolución, Augusto quedó con arraigo nacional.

En entrevista con este Diario, Augusto insiste en su inocencia y en que no tuvo conocimiento ni participación en la compra de una vivienda con recursos de la Comdes, la cual pertenecía a unos familiares.

El jefe comunal asegura que existe una “persecución política” en su contra por parte de sus adversarios políticos para sacarlo de competencia.

Pese al escenario judicial que enfrenta, Augusto confirmó que postulará al municipio, y que está reuniendo firmas para inscribir su candidatura como independiente, para lo cual está participando en distintos encuentros con organizaciones sociales de la comuna.

¿Qué opina de la investigación en su contra, en la cual fue formalizado por fraude al fisco y negociación incompatible?

- Siento que aquí ha habido una injusticia enorme, en un procedimiento que ha sido muy irregular. He insistido que ya han pasado más de seis años y ahora, ad portas de las próximas elecciones, cuando estoy como candidato, la Fiscalía se activa y comienza un proceso persecutorio, a mi gusto, arbitrario. Porque en enero pasado, la Corte de Apelaciones ya había dejado sin efecto la audien-

“Al menos, yo he recibido el apoyo de Renovación Nacional local, pero yo me mantengo de todas maneras abierto al diálogo. A escuchar, a cualquier decisión que se quiera tomar”.

“Yo no tuve ninguna participación, ni conocimiento en los hechos, y espero que se restablezca el imperio del derecho, y que no se me sigan vulnerando derechos”.

cia de formalización en mi contra y eso había quedado claro, pero luego lamentablemente el Ministerio Público separa la investigación, y después decide abrir una nueva investigación, para tratar, a la fuerza, formalizarme.

Además en esa audiencia de formalización, no tuvimos acceso a la carpeta investigativa. Eso es básico para poder tener un derecho a defensa como corresponde, y a mí en lo personal incluso se me restringió la palabra, y no pudimos ejercer una defensa adecuada, por lo tanto, creo que fue una formalización arbitraria y en un proceso totalmente irregular. Siento que esto ha respondido a muchas presiones políticas, no solo de los adversarios, sino que también de todos los querellantes que son también adversarios políticos. Todos los querellantes son adversarios políticos, por lo tanto yo creo que debido a esas presiones, es que hay una activación de esto, y sin argumentos y eso es lo peor (...).

Yo lo he dicho siempre, en esto soy absolutamente inocente. Yo no tuve ninguna participación, ni conocimiento en los hechos, y espero que se restablezca el imperio del derecho, y que no se me sigan vulnerando derechos y garantías constitucionales.

Usted menciona que existirían presiones políticas, ¿a quiénes se refiere?

- Creo que estas vienen de los adversarios políticos que me quieren sacar del camino. Coinciden esos adversarios políticos con los querellantes, por ejemplo, uno de los querellantes es la Municipalidad de Calama, la Corporación Municipal, que responde también a la autoridad actual, hay un senador que sangra por la herida porque lo derroté en una de las



DANIEL AGUSTO, SE ENCUENTRA CON ARRAIGO NACIONAL.

elecciones (...) Yo lamento sí, que después de seis años se active esto, en un periodo de elecciones. Yo creo que eso es lo que quieren mis adversarios, porque saben que tenemos las mejores posibilidades de recuperar el municipio de Calama, que está sumido en la corrupción.

La Fiscalía planteó en la audiencia de formalización, que al momento de la compra de la casa, usted ejercía la función de alcalde de Calama y presidente de la Comdes, por lo que habría estado en conocimiento de este contrato de compraventa, en el cual interviene su prima, Jubitzia Tapia...

- Respecto a Jubitzia, ella fue contratada en un periodo anterior, porque yo en mi periodo, nunca contraté a un familiar. Ella venía de un periodo de las administraciones anteriores. Y hay que recordar que a la Corporación se le entregan atribuciones y se le delegan facultades por parte del directorio, ni siquiera las delegó yo en lo personal, entonces cada una de las direcciones opera en base a delegaciones de facultades que les hace el directorio. Yo en esto soy bastante claro, y lo he repetido una y otra vez. Siempre nosotros hablamos de un proyecto en general, nunca hablamos del emplazamiento, del lugar, pero respecto a estos

“Creo que eso es lo que quieren mis adversarios, porque saben que tenemos las mejores posibilidades de recuperar el municipio de Calama, que está sumido en la corrupción”.

hechos, insisto el hecho en sí, de la compra, del emplazamiento, en eso nunca tuve ni participación ni tampoco conocimiento.

¿Piensa realizar alguna acción judicial durante este periodo?

- Vamos a presentar una acción de reclamación por formalización arbitraria, estamos preparando eso, que se presenta en el mismo Ministerio Público a la espera que el fiscal regional también pueda resolver con objetividad, y si no, lo vamos a escalar al fiscal nacional, porque nos parece que la formalización fue arbitraria, y además lamento que el magistrado del Juzgado Garantía no haya ponderado bien los hechos y haya aplicado la medida más gravosa, cuando no correspondía una cautelar en el caso mío.

CANDIDATURA
En el caso de su postulación al

municipio de Calama, usted ya está reuniendo firmas para inscribir su candidatura...

- Como tengo la absoluta certeza de mi inocencia. Renuncié al partido hace un tiempo atrás (a RN), de acuerdo a lo que exige la ley, y decidí asumir una candidatura independiente. y ya estamos en el proceso de recolección de firmas. Estamos inscritos en el Servel, tenemos una buena cantidad de firmas reunidas, y vamos a luchar para, efectivamente, llegar a la papeleta, porque insisto, no voy a permitir que me quieran sacar por secretaría, que a través de un procedimiento que ha sido muy irregular, me quieran dejar afuera. Yo quiero que sea la gente, que opere la democracia, la que decida quién va a ser su autoridad.

El diputado José Miguel Castro, dijo en un medio que no hay espacio para su candidatura. ¿En qué situación está el apoyo de RN?

- Bueno, esas declaraciones son oportunistas y son populistas. Yo los invitaría a revisar el procedimiento, lo que está pasando, para que ellos analicen y vean realmente cuál es la situación judicial. Él tampoco representa al partido en la región, la región tiene su directiva y sus respectivas decisiones internas. Al menos, yo he recibido el apoyo de Renovación Nacional local, pero yo me mantengo de todas maneras abierto al diálogo. A escuchar, a cualquier decisión que se quiera tomar. Sin embargo, al margen de eso, voy a continuar con el camino de la independencia, y agradezco y valoro, si Chile Vamos decide apoyarme, pero si no es así, bueno, seguiremos nuestro camino de manera independiente.

¿Cree que su formalización podría afectar en el apoyo de las personas a su candidatura?

- No, al contrario. Esto ha generado mayor adhesión y fuerza en el electorado para apoyarme, para darme el respaldo y energía para poder seguir adelante porque la gente se ha dado cuenta que esto es una total injusticia y también ha percibido que esto responde a una persecución política. ☞



AntofaEduca abrió 1.000 becas gratuitas para profesores

El programa AntofaEduca abrió 1.000 becas gratuitas para docentes de toda la región, iniciativa que pretende ser un aporte a la educación de la zona a través del curso online “Mentalidad Lúdica y Aprender Jugando”.

El objetivo de esta instancia es enseñar el potencial que tienen los juegos en los aprendizajes significativos de manera simple y entretenida. Los interesados sólo deben ingresar a la página web de AntofaEduca y luego ir a la sección “aula abierta” para inscribir la respectiva postulación.

APRENDIZAJES

El cofundador de AntofaEduca, Kenneth Gent, aseguró que el juego constituye una herramienta clave para aprender, sobre todo a la hora de traspasar emociones y comunicar ideas.

“Nuestra visión va mucho más allá de los establecimientos públicos en que estamos presentes. En esta primera versión queríamos ir más allá y entonces lo que hicimos fue considerar estas mil becas para ser un aporte para la región y colocarlas a disposición de los profesores”, explicó.

En este mismo ámbito, con una alta convocatoria de profesores en sus dos jornadas en la región, los expertos finlandeses Henri Muurimaa (CEO Eduten) y Marta López de Mäkinen (Eduten Latinoamérica) fueron parte del seminario “Aprendizajes en Matemática, cómo lo mejoramos”.

La iniciativa es parte del programa educativo y tuvo lugar en la Biblioteca Regional y en el salón Auditorio de Inacap Calama, reuniendo en total a más de 190 profesores, directores y personal ligados a la educación en ambas jornadas. ☞